

Jean Paul II encourage les jeunes à renouveler le langage de la musique pour que ce soit un art, et pas seulement du bruit.

4000 étudiants et étudiantes ont écouté, dans la salle Paul VI, au Vatican, le message adressé par le Pape aux participants du congrès UNIV. Le message du Pape, lu par Mgr Leonardo Sandri, Substitut de la Secrétairerie d'Etat, a été écouté

dans un climat d'intense union avec le Saint-Père.

23/03/2005

Environ 4000 jeunes se sont réunis, lundi 21 mars, dans la Salle Paul VI, au Vatican, pour entendre le message de Jean Paul II aux participants de la 38ème édition du congrès UNIV, dont le thème d'étude était cette année « Un projet de culture : le langage de la musique ».

« La musique, comme tous les langages artistiques — écrit Jean Paul II dans son message — rapproche l'homme de Dieu. Mais en même temps, l'art peut transmettre parfois un concept d'être humain, d'amour, de félicité, qui ne correspond pas à la vérité du dessein de Dieu. »

« Il vous revient, chers jeunes, de renouveler les langages de l'art et de la culture, et d'être courageux pour ne pas accepter des comportements et des divertissements qui se caractérisent par les excès et le bruit ».

« Comme cela vous est rappelé dans les nombreuses activités de formation promues par la Prélature de l'Opus Dei sous la direction de l'Evêque-Prélat — continuait le Saint-Père — chaque personne est appelée à trouver le Christ dans sa propre existence, chaque jour. La vocation du fidèle laïc — vous le savez bien — est de tendre vers la sainteté, en vivifiant chrétienement les réalités temporelles. Pour vous également, très chers étudiants et professeurs d'université, comme saint Josémaria aimait à le répéter, le travail et l'étude doivent être une prière ininterrompue, avec les mêmes mots, mais chaque jour avec une musique

différente. C'est vraiment notre mission que de transformer la prose de cette vie en alexandrins, en une poésie héroïque ».

Le Pape conclut ainsi son message : « Que Marie Très Sainte vous aide à trouver son Fils Jésus dans la liturgie de cette Semaine Sainte, et dans les sacrements de la Pénitence et de l'Eucharistie. Que la Vierge Mère de Dieu, Femme Eucharistique, conduise chacun d'entre vous à la rencontre avec le Christ ». Le message complet du Saint-Père se trouve sur le site du Vatican (en italien).

Avant la lecture de ce message, les jeunes avaient assisté à la projection du film de la rencontre de Jean Paul II avec les participants du Congrès UNIV en 1985.

Dans son bref discours, la présidente du congrès, Jennifer Wamuyu Gitahi, kenyane, avocate à la Haute Cour de

Justice du Kenya, a affirmé : « Nous nous sommes proposés d'apporter à tous les jeunes de notre âge la joie et le sourire du Pape, tel que nous l'avons vu , avec émotion, sur les images de l'UNIV d'il y a vingt ans, lorsque beaucoup d'entre nous étions encore enfants. Nous voulons être sa voix, pour offrir à nos amis à l'université, à l'école, dans nos entreprises, l'envie de ne pas avoir peur de chercher le visage du Christ ».

Qu'est-ce que l'UNIV ?

Les rencontres UNIV, organisées par l'Institut de Coopération Universitaire (ICU) sont nées en 1968, avec les encouragements de saint Josémaria Escriva, le fondateur de l'Opus Dei. Les participants ont été depuis reçus tous les ans par le Souverain Pontife, tout d'abord Paul VI puis Jean Paul II.

Les participants à cette rencontre sont des étudiants et des étudiants originaires d'une trentaine d'université d'Italie, et de plus de deux cents universités du monde entier. Ils réfléchissent pendant la semaine au thème proposé par l'ICU, au cours de différentes activités culturelles : conférences, colloques, expositions, débats, tables rondes, etc.

La Prélature de l'Opus Dei organise des activités de formation chrétienne en complément du programme général. La rencontre UNIV est également une bonne occasion de connaître Rome, tout spécialement au cours de la Semaine Sainte.

pdf | document généré automatiquement depuis <https://opusdei.org/fr-cm/article/jean-paul-ii-encourage-les-jeunes-a-renouveler-le>

langage-de-la-musique-pour-que-ce-soit-
un-art-et-pas-seulement-du-bruit/
(31/01/2026)